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ATA NÚMERO 09/23 DA REUNIÃO 

ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

CAMINHA REALIZADA NO DIA 3 DE 

MAIO DE 2023. 

 

Aos três dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e três, no Edifício da Biblioteca 

Municipal, reuniu a Câmara Municipal sob a presidência de RUI MIGUEL RIO TINTO 

LAGES e com a presença dos Senhores Vereadores LILIANA DE SOUSA 

RIBEIRO, SANDRA ELISABETE DIAS FERNANDES, JOÃO ANTÓNIO BRANCO 

PINTO, LILIANA SOFIA BOUÇA DA SILVA, NUNO BRÁS COSTA PEREIRA e 

IDALINA MARIA AREIAS RIBEIRO FERNANDES. 

 

Iniciada a reunião, às 15:00 horas, pelo Senhor Presidente Rui Miguel Rio Tinto 

Lages foram tratados os assuntos a seguir indicados: 

 

Foram entregues aos Senhores Vereadores as informações escritas sobre os fundos 

disponíveis, contratos celebrados ao abrigo da delegação de competências, lista de 

ordens de pagamento, controlo orçamental da receita e balancete analítico do plano 

geral. 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

O Senhor Presidente cumprimentou os presentes e entregou à Senhora vereadora 

Idalina Fernandes a troca de correspondência com a ADAM sobre a repavimentação 

das ruas na Freguesia de Âncora. De seguida deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. 
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A Senhora Vereadora Idalina Fernandes cumprimentou os presentes e perguntou 

se a informação entregue corresponde ao solicitado na reunião de Câmara anterior 

sobre as comunicações entre o Municipio e a ADAM para a repavimentação das 

ruas da Freguesia de Âncora. 

 

O Senhor Presidente respondeu à Senhora Vereadora Idalina Fernandes que são 

as comunicações escritas entre o Municipio e a ADAM sobre a repavimentação das 

ruas da Freguesia de Âncora, para alem das reuniões presenciais e os contactos 

telefónicos. 

 

O Senhor Vereador Nuno Pereira cumprimentou os presentes e disse que os 

Vereadores da coligação “O Concelho em Primeiro” continuam sem receber a 

informação sobre os temas dos meses temáticos, pelo que desta vez não irá sugerir 

nenhum tipo de iniciativa. Referiu que na última Assembleia Municipal, o deputado 

municipal Filipe Fernandes disse que as atividades de Páscoa decorreram muito 

bem, disse também que falou com um grupo de empresários. Perguntou que grupo 

de empresários é este, se é uma associação ou um grupo formal, e se reúnem 

gostaria de ser convidado para estas reuniões, porque lhe daria muito jeito, quer 

como Vereador, quer como sócio de uma empresa.  

Disse que na próxima semana virão ao Concelho de Caminha uma série de alunos 

de uma escola italiana, solicitando que estes alunos sejam bem recebidos. Informou 

ainda que se deslocou à Islândia, juntamente com mais três professores, para uma 

formação do Erasmus +, tendo sido muito bem recebidos. O Agrupamento de 

Escolas tem financiamento até 2027 para o Erasmus +, pelo que solicitou todo o 

apoio para as atividades que vão decorrer nos próximos quatro anos. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva cumprimentou os presentes e fez o seguinte 

requerimento, sendo que a documentação pode ser entregue em papel, ou em 

formato digital: 

- Cópia das candidaturas enviadas à CCDR-N; 
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- Mapa do detalhe do valor dos deferimentos apresentados no relatório de contas; 

- Cópias das comunicações do Tribunal de Contas, do presente ano, com a Câmara 

Municipal de Caminha e as respetivas respostas. 

Disse que um munícipe na rua Luis de Camões de Vila Praia de Âncora se tem 

queixado de uma situação provocada pela instalação elétrica que a Câmara 

Municipal fez dentro da sua propriedade, sem sua autorização. No entanto, essa 

intervenção ficou mal feita e provoca danos por infiltrações na habitação do 

munícipe e ninguém se responsabiliza pela situação. 

Referiu que estão dois postes de iluminação a cair na zona da lota de Vila Praia de 

Âncora. 

Disse ainda que teve conhecimento que além de outros estragos nas Piscinas 

Municipais de Vila Praia de Âncora, também o ar condicionado daquele equipamento 

não está a funcionar o que tem provocado bastantes transtornos aos comerciantes. 

Insistiu que deve ser instalada a pala de ligação entre os dois edifícios na Escola 

Básica e Secundária de Vila Praia de Âncora, uma vez que já tem falado várias 

vezes sobre esta necessidade, porque as crianças molham-se em dias de chuva ao 

atravessar aquele percurso. 

Perguntou se serão disponibilizadas as verbas para esterilização dos animais 

errantes, uma vez que é responsabilidade do município.  

Relativamente à instalação do Parque Eólico Offshore, perguntou porque razão a 

Câmara Municipal não participou na audição pública, quando a proposta preliminar 

esteve em discussão. 

Perguntou ainda sobre o ponto de situação do Plano Municipal de Defesa Contra 

Incêndios, uma vez que não está atualizado. 

 

A Senhora Vereadora Sandra Fernandes cumprimentou os presentes e informou 

que a Câmara Municipal vai associar-se à campanha de recolha de bens 

alimentares do Banco Alimentar de Viana do Castelo, no próximo fim de semana e 

convidou todos os presentes a colaborar e participar nesta campanha. 
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O Senhor Presidente respondeu que tem conhecimento do programa Erasmus + e 

dos bons frutos deste trabalho quem tem vindo a ser realizado, sendo um bom 

mecanismo para que as crianças conheçam outras realidades e outros países. Disse 

que está a ser articulada com o Agrupamento de Escolas a receção dos alunos 

estrangeiros, para que seja o mais hospitaleira possível. 

Esclareceu que as questões da Assembleia Municipal terão que ser colocadas ao 

Senhor Deputado Municipal Filipe Fernandes e, que portanto, terá auscultado as 

empresas que entendeu.  

Relativamente ao munícipe da Rua Luis de Camões, em Vila Praia de Âncora, 

informou que o munícipe já interpelou a Câmara Municipal, que fez as devidas 

diligências, concluindo-se que não foi uma intervenção feita pela Câmara Municipal. 

Relativamente aos postes de iluminação em risco de queda, junto à lota de Vila 

Praia de Âncora, respondeu que já foi notificada a Docapesca, uma vez que aquela 

área é da sua competência e queles equipamentos lhe pertencem. 

Explicou que as Piscinas Municipais de Vila Praia de Âncora ficaram com todos os 

equipamentos inoperacionais no dia 1 de janeiro de 2023, tendo a Câmara Municipal 

acionado os respetivos seguros, mas também a empresa Caminhaequi, SA acionou 

os seus seguros, tendo ficado acordado que as maquinarias de grande custo seriam 

suportadas pelo seguro da Caminhaequi, SA e as mais pequenas pelo seguro da 

Câmara Municipal. 

Informou que o Plano Municipal de Defesa Contra Incêndios aguarda que a 

Comissão Municipal de Proteção Civil possa reunir, para emissão de parecer. 

Relativamente ao Parque Eólico Offshore, disse que é uma questão que está em 

cima da mesa e que diz respeito a toda comunidade, desde logo pelos problemas 

que pode vir a levantar a concretização deste tipo de equipamentos ao largo da 

costa, nomeadamente com impactos financeiros, na pesca, nas questões ambientais 

e paisagísticas e no turismo. Referiu ser uma preocupação acrescida, uma vez que 

as maiores fontes de economia local são o turismo e atividade piscatória. Informou 

que em parceria com a Câmara Municipal de Viana do Castelo foi solicitado um novo 

esclarecimento da proposta do plano de afetação das energias renováveis, estando 
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agendada uma reunião no dia 18 de maio, no Auditório do Museu Municipal de 

caminha, com o Diretor Geral da DGRN. Informou ainda que no dia 8 de maio, terá 

uma reunião no Instituto Português do Mar e da Atmosfera, uma vez que foi 

convidado a pertencer à Comissão Consultiva que apoia e acompanha o 

desenvolvimento do Plano de Afetação de Áreas Marítimas para a Exploração de 

Energias Renováveis. Nos termos do Despacho que foi publicado no passado mês 

de abril, nesta Comissão fazem parte diversas organizações e instituições, entre as 

quais a CIM do Alto Minho, onde ele próprio fará parte da comitiva. Terá como ponto 

da ordem de trabalhos a apresentação da proposta do Plano de Afetação de Áreas 

Marítimas para a Exploração de Energias Renováveis, sendo algo mais concreto dos 

documentos que são públicos. Ainda sobre este assunto, informou que teve 

oportunidade de reunir com as Associações de Pescadores de Caminha e Vila Praia 

de Âncora, no sentido de auscultar as verdadeiras preocupações da comunidade 

piscatória, por forma a reportar essas preocupações, falando todos a uma só voz de 

uma forma coordenada nas Comissões que irá integrar e que estará na defesa 

intransigente das preocupações do Concelho de Caminha. É sabido que o Governo 

de Portugal, comprometeu-se com a União Europeia, em deixar paulatinamente as 

energias fósseis e passar de forma equilibrada para um sistema de energias 

renováveis, para transição de uma economia Hipo carbónica, pelo que será difícil 

que esta instalação não seja instalada na costa atlântica portuguesa. O que se deve 

lutar todos em conjunto é para minimizar os impactos que essas instalações têm no 

território, nomeadamente no turismo, economia e pesca, as quais irão novamente a 

discussão pública. 

Convidou todos os presentes a colaborarem na iniciativa do Banco Alimentar de 

Viana do Castelo, na recolha de bens alimentares nos estabelecimentos comerciais 

no próximo fim de semana. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva agradeceu o convite e disse que se poder 

estará presente na iniciativa. Referiu que este trabalho é muito importante, mas todo 

o trabalho que é feito depois por todas as instituições também é muito importante. 
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Relativamente à questão do munícipe da Rua Luís de Camões em Vila Praia de 

Âncora, referiu que a informação que tem e de que foi uma intervenção feita pela 

Câmara Municipal.  

Pediu ao Senhor Presidente que seja insistente com a Docapesca para substituição 

dos postes de iluminação em Vila Praia de Âncora, assim como a rápida substituição 

das máquinas das Piscinas Municipais. 

Disse que a sua questão relativamente ao Parque Eólico Offshore foi muito concreta, 

nomeadamente, porque razão a Câmara Municipal não participou na audição pública 

que existe da proposta preliminar. Referiu que este assunto é gravíssimo, porque 

esta proposta preliminar foi feita sem o contributo de nenhum pescador, sendo que 

as recomendações da Comissão Europeia são exatamente no sentido de ouvir os 

pescadores. Esta situação afeta já a existência de peixe e as próprias aves marinhas 

também já desapareceram, questionando o que se quer. 

 

A Senhora Vereadora Idalina Fernandes disse que teve oportunidade de ler a 

informação que lhe foi entregue no início da reunião e verificou que a comunicação 

escrita para a ADAM foi feita no dia seguinte à última reunião de Câmara, já 

posterior à sua questão, pelo que se verifica que não houve comunicação nenhuma 

anterior sobre este tema. Referiu que esta situação não dura há vários meses, mas 

sim há mais de dois anos. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva disse ser urgente a aprovação do Plano 

Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios. Uma vez que este Plano está 

desatualizado, perguntou com que base está a ser efetuado o fogo controlado nas 

áreas de gestão de combustível. Referiu que faz estas questões porque o site do 

município não tem esta informação. Perguntou se o Plano Operacional Municipal já 

está atualizado e quando foi a última vez que reuniu a Comissão Municipal de 

Defesa da Floresta, uma vez que são reuniões que têm que existir. 
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O Senhor Presidente respondeu à Senhora Vereadora Idalina Fernandes dizendo 

que não é a Senhora Vereadora que lhe diz como interagir ou comunicar com as 

outras entidades, uma vez que se estabelecem relações, e muitos dos contactos são 

de através de telefone e reuniões presenciais. 

Respondeu ainda que a última reunião da Comissão Municipal de Defesa da 

Floresta decorreu ainda no final do ano passado, e relativamente aos Planos 

Municipais, esclareceu que estes estão em vigor até surgir os novos. 

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

PROPOSTA N.º 1 – APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 

05/04/2023; 

 

Nos termos do disposto no n.º 2, do artigo 57º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, propõe-se: 

- Que seja aprovada a ata da reunião ordinária do dia cinco de abril de dois mil e 

vinte e três. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 2 – APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 

19/04/2023; 

 

Nos termos do disposto no n.º 2, do artigo 57º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, propõe-se: 

- Que seja aprovada a ata da reunião ordinária do dia dezanove de abril de dois mil 

e vinte e três. 
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A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 3 – PROTOCOLO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE 

CAMINHA E A ASSOCIAÇÃO DE TRIATLO DE CAMINHA PARA 

ORGANIZAÇÃO DA VII MEIA MARATONA SUNSET DE CAMINHA E V SÃO 

SILVESTRE DE CAMINHA; 

 

No sentido de estabelecer uma parceria entre a Câmara Municipal de Caminha e a 

Associação de triatlo de Caminha para organização da VII Meia Maratona Sunset de 

Caminha e V São Silvestre de Caminha, propõe-se que a Câmara Municipal 

delibere aprovar o protocolo apresentado, que uma cópia fica a fazer parte 

integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 4 – ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

ATRIBUIÇÃO DE LICENÇA DE UTILIZAÇÃO PRIVATIVA DE UMA PARCELA DO 

DOMÍNIO PÚBLICO HÍDRICO DESTINADA À INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO 

DE UM APOIO DE PRAIA SIMPLES NA PRAIA DE MOLEDO (SUL); 

 

Nos termos da informação dos serviços, propõe-se que a Câmara Municipal 

delibere aprovar: 

- A autorização da abertura de procedimento concursal, até às 17H00M do dia 15 de 

maio, para atribuição de licença de utilização privativa de uma parcela do Domínio 

Público Hídrico destinada à instalação e exploração de um Apoio de Praia Simples 

localizado na praia de Moledo (Sul), Concelho de Caminha; 
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- A aprovação do Programa de Procedimento e respetivos anexos que ficam a fazer 

parte integrante da ata;  

- A aprovação da composição do júri para proceder à condução do procedimento. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva disse que esta concessão deveria contemplar a 

existência de uma caução, uma vez que no programa do procedimento diz que não 

se aplica. 

 

O Senhor Presidente concordou e solicitou que seja colocado no programa do 

procedimento a caução seja “aplicável nos termos legais”. 

 

A Senhora Vereadora Idalina Fernandes disse que na página 4, no número 1, na 

referência à Legislação deveria constar as alíneas dos artigos, uma vez que 

algumas das alíneas não se aplicam. 

 

O Senhor Presidente concordou que sejam referidas as alíneas d) e e) do artigo 

60º, da Legislação. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 5 – ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

ATRIBUIÇÃO DE LICENÇA DE UTILIZAÇÃO PRIVATIVA DE UMA PARCELA DO 

DOMÍNIO PÚBLICO HÍDRICO DESTINADA À INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO 

DE UM APOIO DE PRAIA MÍNIMO NA PRAIA DE MOLEDO (NORTE); 

 

Nos termos da informação dos serviços, propõe-se que a Câmara Municipal 

delibere aprovar: 
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- A autorização da abertura de procedimento concursal, até às 17H00M do dia 15 de 

maio, para atribuição de licença de utilização privativa de uma parcela do Domínio 

Público Hídrico destinada à instalação e exploração de um Apoio de Praia Mínimo 

localizado na praia de Moledo (Norte), Concelho de Caminha; 

- A aprovação do Programa de Procedimento e respetivos anexos que ficam a fazer 

parte integrante da ata;  

- A aprovação da composição do júri para proceder à condução do procedimento. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 6 – CONSOLIDAÇÃO DA MOBILIDADE INTERNA 

INTERCARREIRAS DA TRABALHADORA TERESA DA CONCEIÇÃO DIAS 

RIBEIRO; 

 

Considerando que a trabalhadora Teresa da Conceição Dias Ribeiro passou a 

integrar o mapa de pessoal do Município de Caminha a 1 de janeiro de 2020, por 

força da transferência de competências para os órgãos municipais das entidades no 

domínio da educação, determinado pelo Decreto-Lei 21/2019, de 30 de janeiro; 

Considerando que existe conveniência para o interesse publico na consolidação da 

mobilidade da referida trabalhadora; 

Considerando que estão reunidas todas as condições e requisitos legais para a 

consolidação da mobilidade interna; 

Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a consolidação da mobilidade 

da Trabalhadora Teresa da Conceição Dias Ribeiro na categoria de Coordenadora 

Técnica. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva perguntou se todos os outros trabalhadores que 

solicitaram mobilidade vão ser contemplados também. 
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O Senhor Presidente respondeu que não, apenas este processo que transitou para 

a Câmara Municipal através da transferência de competências do Ministério da 

Educação, o qual já se tinha iniciado anteriormente. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva fez a seguinte declaração de voto verbal: “Nós 

votamos favoravelmente esta proposta, mas não deixamos de dar nota que é 

necessário fazer com todos os trabalhadores que pediram mobilidade.” 

 

PROPOSTA N.º 7 – PROCEDIMENTO DE SORTEIO DE ESPAÇOS DE VENDA 

(BANCAS) DO MERCADO MUNICIPAL DE CAMINHA; 

 

Considerando que está prevista a abertura do novo Mercado Municipal de Caminha 

para breve; 

Considerando que deve haver uma organização relativamente à localização dos 

espaços a ocupar e conforme informação dos serviços, propõe-se que a Câmara 

Municipal delibere aprovar o procedimento de Sorteio de Espaços de Venda 

(Bancas) do Mercado Municipal de Caminha. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 8 – APOIO NO ÂMBITO DO PROGRAMA CAMINHA SOLIDÁRIA 

– NIPG 4140/23; 
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Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a proposta dos serviços sobre 

o assunto em título, e que uma cópia fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 9 – APOIO NO ÂMBITO DO PROGRAMA CAMINHA SOLIDÁRIA 

– NIPG 4766/23; 

 

Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a proposta dos serviços sobre 

o assunto em título, e que uma cópia fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 10 – APOIO NO ÂMBITO DO PROGRAMA CAMINHA 

SOLIDÁRIA – NIPG 4768/23; 

 

Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a proposta dos serviços sobre 

o assunto em título, e que uma cópia fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 11 – APOIO NO ÂMBITO DO PROGRAMA CAMINHA 

SOLIDÁRIA – NIPG 4141/23; 
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Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a proposta dos serviços sobre 

o assunto em título, e que uma cópia fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 12 – APOIO NO ÂMBITO DO PROGRAMA CAMINHA 

SOLIDÁRIA – NIPG 4204/23; 

 

Propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a proposta dos serviços sobre 

o assunto em título, e que uma cópia fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 13 – ALTERAÇÃO TEMPORÁRIA DA POSTURA DE TRÂNSITO 

E ESTACIONAMENTO NA FREGUESIA DE VILE PARA A REALIZAÇÃO DAS 

FESTIVIDADES EM HONRA DE SÃO SEBASTIÃO E NOSSA SENHORA DE 

VILE; 

 

Relativamente ao assunto em epigrafe, em virtude da realização das festividades em 

honra de São Sebastião e Nossa Senhora de Vile, na Freguesia de Vile, entre os 

dias 5 e 7 de maio de 2023, propõe-se que a Câmara Municipal aprovar a alteração 

temporária da postura de trânsito nos termos da informação técnica, que uma cópia 

fica a fazer parte integrante da ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 
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Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 14 – APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA; 

 

Para produção de efeitos imediatos de todas as propostas constantes nesta minuta 

de ata, propõe-se a sua aprovação. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Liliana Ribeiro, Sandra Fernandes, João Pinto, Liliana Silva, 

Nuno Pereira e Idalina Fernandes, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O Senhor Presidente deu a palavra ao público presente. 

 

O Senhor Luís Quarteu cumprimentou os presentes e como coordenador do 

desporto escolar do Agrupamento de Escolas perguntou se existe alguma previsão 

de abertura das Piscinas Municipais de Vila Praia de Âncora.  

Disse que trouxe a esta reunião um grupo de alunos que irão colocar algumas 

questões e para também eles presenciarem esta reunião. 

 

A jovem Isabel Mendonça cumprimentou os presentes e sugeriu que os 

monumentos do Concelho de Caminha tenham a sua devida identificação e alguma 

informação, para que não caia em esquecimento a história. Perguntou qual o destino 

que foi dado ao pelourinho, uma vez que desapareceu da Vila de Caminha. 

 

O jovem Gael Gomes Prieto cumprimentou os presentes e disse ser importante 

haver uma ligação com uma ponte a Espanha, uma vez que seria importante a nível 

económico. 
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A jovem Leonor Quarteu cumprimentou os presentes e sugeriu que o horário da 

Biblioteca Municipal deveria ser alargado para horários mais apelativos. Sugeriu 

também a colocação de um polidesportivo no Parque Municipal de Caminha. 

 

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Âncora, Peter Martins, 

cumprimentou os presentes e fez referência a várias situações da freguesia que 

necessitam de ser resolvidas, nomeadamente, o acesso à praia no Forte do Cão; os 

Caminhos de Santiago em Âncora necessita de intervenção; a obra da ADAM e 

solicitou as peças do concurso; intervenção da ADAM na rua do Calçadão; solicitou 

resposta ao oficio 29/2023; aluimento de piso na rua do Calvário; derrame de fossa 

séptica na rua do Sol Posto; impossibilidade da Freguesia de Âncora de se poder 

candidatar ao Fundo Ambiental; licenciamento do processo 131/22 na rua da Gelfa; 

licenciamento do processo 374/20 na estrada da Trindade; Casa Paroquial de 

Âncora; protocolo e diretrizes sobre o Festival Sonic Blast. 

 

O Senhor Víctor Manuel Videira morador na rua do Rego em Vila Praia de Âncora 

queixou-se que desde 2018 que se arrasta o processo de fiscalização à sua vizinha. 

Referiu a existência de uma arvore a ocupar a via pública que atrai a existência de 

abelhas e provoca muitos transtornos nos moradores. Solicitou que os abusos 

constantes da sua vizinha sejam alvo de fiscalizações bem feitas e com resultados. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva felicitou os jovens que participaram nesta 

reunião, porque é importante perceberem como funcionam estes órgãos. Disse ser 

interessante e importante a identificação dos monumentos para que todos saibam o 

que existe no concelho. Concordou que deve existir uma ponte de ligação a 

Espanha. Referiu ainda que a Biblioteca Municipal deve ter um horário mais 

alargado. Relativamente ao Parque 25 de Abril, disse ser um espaço importante que 

deve ter casas de banho abertas, aquele próprio edifício poderia ser uma extensão 

da Biblioteca Municipal. Felicitou o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Âncora por trazer a esta reunião assuntos pertinentes. 
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Disse que se a arvore referida pelo Senhor Victor Videira está a ocupar a via pública 

deve ser retirada, pelo que qualquer pessoa é sensível a essa questão. 

 

O Senhor Presidente agradeceu a participação cívica dos alunos e dos jovens, 

despertando o espírito cívico, com a participação neste órgão. Concordou que deve 

ser feita a identificação dos monumentos do concelho, uma vez que há muita gente 

que não conhece todo este património. Comprometeu-se com a análise da proposta 

de alargamento do horário de funcionamento da biblioteca, com horários mais 

alargados. Referiu que é necessária uma ligação efetiva a Espanha, no entanto, são 

necessários estudos que comprovem qual a melhor solução, concordando que o que 

existe atualmente não serve. Disse que a instalação de um polidesportivo é sempre 

uma obra cara, no entanto pode-se melhorar o Parque 25 de Abril. 

Disse que irá responder por escrito às questões colocadas pelo Senhor Presidente 

da Junta de Freguesia de Âncora, uma vez serem questões técnicas e objetivas. 

Respondeu ao Senhor Victor Videira que a Câmara Municipal tem se empenhado 

firmemente na resolução das questões que se queixa, tendo enviado ao local 

diversas vistorias. Referiu que a Câmara Municipal tem feito o seu trabalho e tem 

vindo a obrigar a Senhora a fazer as reparações necessárias nos termos da Lei.  

 

E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião 

quando eram 16 horas e 55 minutos, da qual, para constar e por estar conforme, se 

lavrou a presente ata que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 

Tomás Henrique Fernandes Antunes, Assistente Técnico da Secção de 

Administração, Atas e Expediente, que a redigi. 

 

Paços do Município de Caminha, 3 de maio de 2023 

 

ASSINATURAS: 
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O PRESIDENTE DA CÂMARA 

 

___________________________________________ 

Rui Miguel Rio Tinto Lages 

 

O ASSISTENTE TÉCNICO 

 

___________________________________________ 

Tomás Henrique Fernandes Antunes 


